
□司会 辻 雅人会場運営副委員長
□ロータリーソング 清水順二ソングリーダー委員
「四つのテスト」

□ ゲスト紹介
ＯＢ会員 前田 要さん 中野圭介さん
米山奨学生 趙 小敏さん
コール・カメリア 柿沼 郭さん 水谷やよいさん
中村容子さん 金原聡子さん(第20回椿賞受賞者)
ご家族など 藤井一美さん 石黒とき子さん
岩崎美里さん 莉理さん 良来さん

り り ら ら

小西美さ子さん 神野啓子さん 川田純子さん
萱垣佳子さん 幸加さん 佑莉さん 勇人さん
拓磨さん 大川彌生さん
遠山寛治さん（日比野三吉彦会員ご友人）

□ 出席報告 森畑 明出席・ニコボックス委員長
会員数82名(免除者10名)
義務者出席60名 免除者出席８名
総数68名 出席率85.00％
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2022年12月21日㈬
（令和４年)晴 No.19

クリスマス夜間例会
３年ぶりに、ご家族やOB会員と共に聖夜の宴を楽しみました。

第1440回例会

迎 春

新年明けましておめでとうございます。皆さまにおかれましては、よき

新年を迎えられ、お慶び申し上げます。2022-23年度の後半を皆さまのご
支援・ご協力のおかげで無事に迎えることができましたことを厚く御礼申

し上げます。

昨年は、ロシアのウクライナ侵攻という悲惨な出来事が始まり、森英惠

氏(96歳)、海部俊樹氏(91歳）、稲盛和夫氏(90歳)、石原慎太郎氏(89歳)、

藤子不二雄Ａ氏(88歳)、宝田昭氏(87歳)、三宅一生氏(84歳)、水島新司

氏(82歳)、仲本工事氏(81歳)、アントニオ猪木氏(79歳)、古谷一行氏(78歳)、西郷輝彦氏(75

歳)、渡辺徹氏(61歳)、上島竜兵氏(61歳)など多くの著名な方がお亡くなりになりましたが、

第24回冬季五輪北京大会では、日本は、金３個、銀６個、銅９個の計18個という過去の大会の
13個を上回り冬季最多のメダルを獲得しましたし、藤井聡太さんは19歳６か月で史上初めて

10歳代で五冠を達成しました。さらに、サッカーのワールドカップ（Ｗ杯）カタール大会では、

日本代表はグループリーグ初戦のドイツに勝利し、コスタリカに惜敗したもののスペインを下

し、２大会連続で決勝トーナメントに進出したなど嬉しい話題も多くありました。また、愛知

県政、鉄道開業は、それぞれ150周年を迎えましたし、改正民法が施行され、20歳だった成人

年齢が146年ぶりに18歳に引き下げられたという本当に激動の１年だったと思います。

ところで、私の名駅ロータリーにおけるスローガンは「ロータリーを知ってもらおう」です。

これからも会員の皆様におかれましては、機会があるごとに、ロータリーのお話をしていただ

ければと思っています。本年も宜しくお願いいたします。

名古屋名駅ロータリークラブ 会長 萱垣 建



□幹事報告 宮下一成幹事
⑴事務局の年末年始休業期間は12月28日㈬～１
月５日㈭です。
⑵新春初例会は１月11日㈬ 12：30～です。

□2023-24年度 地区出向者への委嘱状交付
来年度、西名古屋分区分区幹事となる筧 正紀さ
ん、西名古屋分区分区副幹事となる山田晃也さん
への委嘱状が萱垣会長より手渡されました。

◇司会 遠藤泰昭さん・中根かつみさん

◇会長あいさつ・開会宣言
ご家族、ＯＢの方をお迎えしてのクリスマス懇親
会は３年ぶりです。本当に嬉しい限りです。
それでは、クリスマス懇親会を開催することを宣
言します。

◇コール・カメリア
ニューフェイスとして柴 芳郎さんも加わった
コール・カメリア。元ＮＨＫアナウンサーの柿沼郭
さんの進行のもと、「愛燦々」と「東京ブギウギ」を
歌い上げた後、ゲストに第20回椿賞受賞者でソプ
ラノ歌手の金原聡子さんをお迎えして「アヴェマリ
ア」「クリスマス・ファンタジーメドレー」をご披露
頂きました。メドレー最後の「きよしこの夜」は会
場全員で一緒に歌い、クリスマスムードが一気に
盛り上がりました。
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クリスマス懇親会

萱垣 建会長

今日は本当に華やかな感じで
いいですね。
今日はクリスマス例会ですの

で、クリスマスにちなんだお話
をさせて頂きます。
クリスマスはキリストの誕生

日だと思っている方もいらっしゃるかもしれませ
んが、実は違います。クリスマスはキリストが生ま
れたことをお祝いする日なんですね。キリストの誕
生日がいつかは分かりません。でも生誕したことを
お祝いしようというのがクリスマスです。12月25
日になったのは、古くこの日に大きなお祭りが行わ
れていたことが関係しているとのことです。
では、クリスマスイブはクリスマスの前日のこ

とでしょうか？ これも違います。キリスト教の前
身に当たるユダヤ教のユダヤ暦では、日没から次の
日没までが１日なのですね。ですから24日の日没
から25日の日没までがクリスマスです。クリスマ
スイブの「イブ」というのはギリシャ語らしいです
が、英語のイブニングと同じです。クリスマスイブ
というのは本来はクリスマスの晩ということなの
ですね。ですが、皆が間違えてクリスマスイブは前
日だと祝っているので、多くの教会ではそれが習
わしになっているということです。
それから、「♪真っ赤なお鼻のトナカイさんは」

という歌がありますよね。この歌は1948年に作ら
れたのですが、これは真っ赤な嘘でして、トナカイ
の鼻は赤くありません。ただ、ある書物によると、
トナカイが激しい運動をした時、鼻の毛細血管に血
が集まって薄らと赤く見えるということです。しか
し真っ赤ではありません。
クリスマスにはサンタクロースからプレゼント

をもらいますよね。それをやっているのは、ほぼ日
本とアメリカだけです。ドイツ、ベルギー、スイス
などヨーロッパのいくつかの国では今でも聖ニコ
ラウスの祝日である12月６日の前夜にプレゼント
を届けることが風習になっているそうです。
スペインでは三賢者がキリストのもとにやって

きた１月６日に子供たちにプレゼントを渡すとい
うことです。クリスマスプレゼントは、ヨーロッパ
からアメリカにサンタクロースが伝わった時に、サ
ンタクロースと三賢者の話が結びついたもので、そ
れが現在のアメリカや日本のクリスマスの文化に
なったということです。
日本ではクリスマスに恋人と一緒に遊びに行っ

たり、チキンを食べたり、買い物に出かけたりしま
すが、ヨーロッパの国々ではほとんど家の中で過
ごすそうです。ですから、クリスマス当日は外は静
かだということです。ただし、ドイツではとてもき
らびやかなクリスマスマーケットが2500か所で
開かれるということで、私もいつか行ってみたいな
と思っています。

会長あいさつ



◇格付けチェック
テレビの人気番組『芸能人格付けチェック』の名
駅ＲＣ版。出場者は次の８チームです。
①出席・ニコボックス委員会 浦沢知行さん
②会場運営委員会 田中義明さん
③クラブ情報委員会 河端裕志さん
④Ｒ財団・米山＆会員組織合同チーム 山本裕三さん
⑤職業奉仕＆社会奉仕委員会合同チーム 小川洋子さん
⑥国際奉仕委員会 中村 修さん
⑦青少年奉仕・椿賞委員会合同チーム 飯田容子さん
⑧役員＆ソング合同チーム 宮下一成さん

第１問はピアノの演奏を聞き分ける問題。プロ演
奏家・Ｃｈｉａさん、生粋のおぼっちゃまで幼少か
らピアノを習っていた清水順二さん、愛する娘に１
週間習ったという鈴木 歩さん、果たしてプロが演
奏したのはどれ？ 回答の結果、最初の問題から３
チームが不正解で脱落するという波乱の展開に。
次の「本物のビールは？」という問題は、ビール

（アサヒ・スーパードライ）、新ジャンル（クリアア
サヒ）、ノンアルコール（アサヒ・ドライゼロ）の中
からスーパードライを当てる問題。会場にも３つの
ビールが配られ全員が一緒に挑戦しました。ここで
も２チームが不正解で残りは３チーム。
更に本物のカラスミ、本物のキャビアを当てる
問題でも１名が脱落し、最後の問題は浦沢さんと小
川さんの一騎打ちに。ウクレレを当てる最終問題
では、ＡＫＢ創設に尽力頂いたＯＢ会員・中野圭介
さん、ウクレレ娘・早川敏江さん、さっきコードを
練習したばかりという大勝浩二さんの３名の中か
ら、ウクレレ歴が一番長い中野さんを見事に当てた
小川さんが優勝。優秀賞及び石井弘子さん（地区会
員増強委員会）ご提供の牡蠣１キロが贈られました｡

◇来場されたお子様にクリスマスプレゼント
萱垣佑莉ちゃん、岩崎莉理さん・良来さんに萱垣
会長よりクリスマスプレゼントが贈られました。
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◇乾杯 伊藤清志親睦活動・家族委員長
前回夜間例会をした時は、
コロナの影響でこれだけ大
勢の方に集まって頂くこと
はできませんでしたが、今
回は90名以上の方に集まっ
て頂きました。
今日は委員会のメンバー

で色々企画を用意しました
ので、私が長くしゃべるより
は早く進めて頂きたいなと
思います。それでは、乾杯！

◇食事
今回も名鉄グランドホテル様に素晴らしいお料

理をご用意頂きました。また、アサヒビール様より
沢山のビールをご提供頂きました。鈴木さん、あり
がとうございます。

◇漫才「おぼん・こぼん」
テレビ番組の仲直り企画が話題となったおぼん・
こぼんさん。コンビになって58年、そのうち50年
間は不仲だった、と笑いにしながらも、おしゃべり
の掛け合い、歌や踊りは息がぴったり。こぼんさん
のアルトサックスとおぼんさんのトロンボーン、
タップダンスなど次々と多彩な芸を繰り出し、楽し
いステージを堪能させて頂きました｡

◇マツケンサンバ
企画の準備などで進行の間が空くたびに、マツケ
ンサンバの音楽と共にキンキラの扮装をした森本
成貴さんと鳩山 学さんが登場。何度も会場内を踊
り回り、最後はクタクタになるまで盛り上げて頂き
ました。なお、衣装の提供は近藤産興様です。



◇閉会の辞 長澤正志副会長
宴もたけなわ

ですが、時間と
なりましたので
中締めの挨拶を
させて頂きます｡
今日は色々な

イベントで楽し
んで頂けたこと
と思います。私自身はおぼん・こぼんさんの漫才を
初めて直接見せて頂き感激しました。
さて、本年を振り返れば、コロナ、ウクライナ戦
争は終わりがまだ見えません。最近、経済では日銀
が突然の利上げ発表というサプライズもありまし
た。スポーツではサッカーＷ杯が盛り上がりました｡
今日は「ブラボー！」と叫んで終わりたかったので
すが、昨今の時節柄、自粛させて頂きます。
クリスマス例会は３年ぶりに開催できました。し
かし「手に手つないで」はこういう情勢ですので今
回は割愛されております。
最後に、今回企画と運営をして頂いた親睦活動・
家族委員会の伊藤委員長ほか委員の皆様、プレゼン
トを提供して頂いた皆様に御礼を申し上げます。新
春初例会は１月11日ですので宜しくお願いします｡

◇銅鑼
今年運が良かった人も悪かった人も新年がすて
きな年になりますように、という願いを込めて、長
澤副会長が銅鑼を鳴らして閉会となりました。
皆様、良いお年をお迎え下さい！

̶ 4 ̶

ニコボックス 森畑 明出席・ニコボックス委員長
○皆さん、今日は目一杯楽しんで下さい。 (萱垣 建さん)
○今年度も半分終わりました。あと半年頑張りますので、引
き続きご指導宜しくお願い申し上げます。今夜は予定通り
クリスマス夜間例会を開催することができて幸いです。親
睦活動・家族委員会の皆様のご尽力に改めて感謝申し上げ
ます。 (宮下一成さん)

○厳戒態勢下のクリスマス夜間例会ですが、気を付けて楽し
くやりましょう！ (神野重行さん)

○萱垣会長、半年間お疲れ様でした。あと半分頑張って下さ
い！ (藤井圓隆さん)

○メリークリスマス。おぼん・こぼんの前座を務めます。
(清水順二さん)

○メリークリスマス！ (石黒 隆さん)
○萱垣会長、執行部の皆様、半年間ご苦労様でした。今夜は
クリスマス家族会でブラボー！ (寺島洋治さん)

○萱垣会長、宮下幹事、長澤副会長、あと半期、お身体に留
意されますように。 (西川達郎さん)

○今年もお世話になりました。 (日比野三吉彦さん)
○１年間お世話になりました。ありがとう。 (川村勝廣さん)
○皆様、今年１年大変お世話になりました。来年も宜しくお
願い致します。 (中村 修さん)

○健康に感謝して。 (川田武司さん)

◇大くじ引き大会
はずれくじなし、皆に何かが当たる大くじ引き大
会。多くの皆様から景品をご協賛頂きました。グル
メや特産品、お酒、
ゴルフグッズ、商品
券、食事券、ホテル宿
泊券など、もらって
嬉しい多彩な景品に、
会場には笑顔が広が
りました。

◇会場風景

◇第1441回 １月11日㈬ 通常例会（和食弁当）
新春初例会 誕生日・結婚記念日祝福
「ロータリーの友」「ガバナー月信」紹介
新春アトラクション「山口晃司とIKK Iによる三味線とキーボード演奏」

◇第1442回 １月18日㈬ 通常例会（カレー）
近況報告 米山奨学生 趙小敏さん
新会員卓話 浅田淳さん

12月28日㈬ １月４日㈬ 休会 クラブ休日/定款第７条第１節(d)(1)

＜ 例会開催予定 ＞

１月は職業奉仕月間です


